

El botellón, a examen

Llega el verano y con él se agudiza uno de los fenómenos más populares y generalizados entre la gente joven: el botellón. Éste consiste en el aglutinamiento de grupos juveniles en emplazamientos públicos donde el alcohol es el protagonista. Son muchas las causas atribuibles a la realización de dicha actividad, pero la fundamental es el consumo de bebidas alcohólicas a un precio mucho más reducido que en los bares de copas y discotecas. Ello es quizá lo que motiva en mayor grado la generalización de una moda que arrastra a gran parte de la población joven.

El fenómeno del botellón es el centro de numerosos debates debido a la diversidad de opiniones en lo relativo a su tratamiento como problema social, así como a las soluciones planteadas. Parte de la polémica es fruto de los daños que puede causar sobre los propios jóvenes, siendo especialmente preocupante la tendencia al aumento del consumo a edades cada vez más tempranas. Existen también los problemas que derivan del cons-

tante ruido y suciedad que producen las noches de los fines de semana. En cuanto a las medidas que adoptan las autoridades suelen estar entre la prohibición o la regulación. Sin embargo, son más los que consideran el botellón como un fenómeno social que hay que controlar para que no se sobrepasen ciertos límites (especialmente en lo que respecta a las molestias externas). Es por ello que muchas comunidades y ayuntamientos velan por que las concentraciones tengan lugar en sitios alejados de los núcleos urbanos, respetando así los "derechos" de los jóvenes y personas del entorno.

Ése es el caso de Tomelloso. Javier Navarro Muelas, concejal de Seguridad y Juventud, asegura que "la localidad tiene la suerte de contar con una tradicional zona de botellones situada en el pinar del Parque de la Constitución, un lugar donde no se producen molestias al resto de la población". Asegura que concibe el botellón como un fenómeno social contro-

lado, no como un problema a combatir; y es que su prohibición en esa zona multiplicaría los puntos donde se lleve a cabo, algo que dificultaría su control. Ante el consumo de alcohol entre menores y el tráfico de sustancias ilegales, el concejal afirma que "el problema no es el consumidor sino la persona que lo suministra; ahora bien, a veces es difícil comprobar que un establecimiento incumple las normas. Las fuerzas de seguridad hacen todo lo posible para impedirlo".

Esa concepción del problema dista con la de Eduardo González Crespo, presidente de AARFATOM (asociación de alcohólicos rehabilitados y familiares de Tomelloso). Éste mantiene que los esfuerzos de las instituciones se centran en impedir las protestas de los vecinos y el exceso de suciedad en la vía pública, dejando de lado las fatales consecuencias que pueden sufrir los jóvenes, especialmente aquellos que se inician a edades tempranas.

Eduardo, que tuvo graves problemas con el alcohol en su juventud, asegura que "yo mismo comencé así, consumiendo ingentes cantidades de alcohol todos los fines de semana. Ello me provocó cierta dependencia que se fue agravando con el paso del tiempo. Lo peor es que nadie parece preocuparse realmente por que ello se repita en muchos de los jóvenes que acuden a los botellones". Eduardo también se mostró reacio a la prohibición. Señaló que la vía correcta es la creación de actividades alternativas, especialmente para aquellos que empiezan a 'engancharse'. Mencionó como ejemplo el programa Esta noche toca promovido por el Ayuntamiento y la Junta. Éste consiste en la apertura de la piscina municipal los viernes por la noche y la realización de diversas actividades sin que se consuma ningún tipo de bebida alcohólica. Abogó por que medidas de ese tipo se incrementen en los próximos años.

A pesar de las afirmaciones de que las concentraciones en el pinar no causan excesivas molestias, es relevante señalar los perjuicios causados al personal y ancianos de la residencia El Quijote, tal y como afirma Ana Belén Calamardo, subdirectora del centro.

Desde el ayuntamiento, se confía en que el próximo cerramiento del parque sirva para mitigar las molestias y suponga una ocasión para buscar una convivencia pacífica en la zona.

Es evidente que aún queda un importante camino por recorrer para llegar a una solución. Para ello, es indudable que los esfuerzos deben centrarse en la colaboración de los cuerpos y fuerzas de seguridad, en un consumo responsable entre los jóvenes y en una amplia oferta de actividades alternativas. Tampoco se puede pasar por alto el papel de la familia, fundamental en la educación de los jóvenes; y es que en muchas ocasiones la despreocupación y la ignorancia contribuyen a que el mundo del alcohol y las drogas constituyan una realidad aparte.

El Ayuntamiento convoca ocho plazas de policías

Luis Reguillo anuncia que a lo largo del año saldrán 66 plazas fijas

EL PERIÓDICO

El Ayuntamiento de Tomelloso convocará ocho plazas de agentes de policía. El objetivo, según explicó el concejal de Seguridad, Javier Navarro, es "contar con más agentes en la calle, rejuvenecer la plantilla (a la plaza pueden optar personas de entre 18 y 32 años) y seguir incidiendo en la formación, así como en el equipamiento para que nuestros agentes cuenten con los mejores medios para realizar su labor".

También se convocarán plazas para la puesta en marcha del comedor escolar el próximo curso (el plazo de

presentación para estas plazas concluye el 21 de julio) y una plaza de coordinador de actividades educativas.

El concejal de Personal, Luis Reguillo, y el alcalde, Carlos Cotillas, explicaron que a lo largo del año se han realizado más de 400 contratos de planes de empleo, "pero como este empleo se acaba, tenemos que seguir trabajando en la creación de empleo estable y por este motivo a lo largo del año saldrán 66 plazas fijas". Reguillo añadió que estas plazas serán tanto de carácter administrativo como de diversos oficios que se requieren en el Ayuntamiento.

ÚLTIMA HORA

Vecinos de Ossa de Montiel y Ruidera piden autorización para manifestarse el 19 de julio

En protesta por el cierre al baño de algunas lagunas del Parque Natural

EL PERIÓDICO

Vecinos de Ossa de Montiel y Ruidera se han dirigido a la Delegación del Gobierno en Ciudad Real para pedir autorización para celebrar una manifestación el próximo domingo 19 de julio.

El motivo es protestar contra las medidas adop-

tadas por la Consejería de Industria, Energía y Medio Ambiente de prohibir cautelarmente el baño en las lagunas Santos Morcillo, Batana y Colgada, aunque en esta última la prohibición se ha levantado en parte. Si la manifestación es autorizada, partiría a las 18,00 horas de la Oficina de Información del

Parque Natural y finalizaría en el paraje de la laguna Santos Morcillo.

Cuatro horas

Los organizadores estiman que la marcha podría durar unas cuatro horas, con una participación estimada cercana a las 300 personas.

Nuevas Generaciones pone en marcha una campaña de recogida de alimentos

EL PERIÓDICO

Nuevas Generaciones del PP en Tomelloso ha puesto en marcha una campaña de recogida de alimentos que se desarrollará en la segunda quincena de julio. Los dirigentes de esta organización, Jesús Morales y Juan Miguel Hurtado, explicaron que esta iniciativa la está llevando el

PP en toda la región, "por la creciente demanda de alimentos de personas desfavorecidas. De hecho, en el comedor social que Cáritas abre en Tomelloso los fines de semana ha visto duplicada la demanda".

Lema

Bajo el lema "Un kilo de

arroz vale más que mil palabras", los organizadores de la campaña recorrerán bares, restaurantes, comercios y supermercados para conseguir el mayor número de alimentos no perecederos posible. Los particulares que quieran aportar alimentos los podrán llevar a la sede del PP, situada en calle Campo 7, cuarta planta.

Compro comics, tebeos y novelas de Estefanía

Interesados llamar al **669 74 15 45**